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職員室のチーム力を上げる取組 
校長 倉見 淳 

 ２学期の小木中のテーマは、チーム力の向上です。先日、３年生が京都・大阪・奈良への

修学旅行に行ってきました。たくさん歩き、多くのことを学んできました。多くの笑顔を見

ることができました。この修学旅行の生徒の行動で、特に感心したことがあります。それは、

生徒の時間を守る行動です。修学旅行ではうまくいかないことがよくありますが、この３年

生はきっちり行動できました。３年生は、団体行動のチーム力が十分に高いことがわかりま

した。 

 生徒に限らず、我々小木中教職員も、生徒の安全・安心と勉強や部活動を充実させるため、

力を合わせチームで取り組んでいます。今年度の小木中の職員構成は本校に籍を置く職員が

１６人、非常勤・関係職員７人を合わせ２３人となっています。一人で専門的に役割を担う

職員も多く、職員間でよく情報を共有し連携を取りながら取り組むことを大事にしています。

チームでの取組の特徴的なものを紹介します。 

生徒一人一人を職員が把握し、複数の教職員で関わる 

小木中には３１人の生徒がいますが、所属職員を中心に生徒一人一人を見守り、複数の職

員で関わり支えるようにしています。困ったことがあったときに、情報を共有し、関係する

職員で相談しながら対応しています。 

若手教員へのサポート、複数で取り組む仕組み 

小木中には５つの学級があります。また、若手の先生が３人おり学級担任を任せています。

若い力は魅力的なのですが、経験不足は否めません。そこで、ベテランの先生とペアを組ん

でサポートを受けながら業務を行っています。若手はベテランの経験や知識を参考にして指

導に当たっています。また、部活動も２人以上の顧問体制で指導しています。多くの先生が

関わることで、生徒の安全・安心とよりよい成長を目指しています。 

専門的な役割を担う職員の専門性を生かす 

小木中には授業や部活動、養護を担当する教員の他、それぞれ役割を持った教職員が多く

勤めています。スクールカウンセラーの先生や初任教員を指導する先生など、週１回小木中

で仕事をされる方々がいます。また、事務の先生、校務員、支援員、サポートスタッフなど、

授業は行わずとも学校には欠かせない職員がいます。我々小木中教職員は、それぞれの役割

を果たし専門性を発揮しながら、２３人の力を合わせ、生徒の健やかな成長を願って、日々

仕事をしています。 

 

 



 

 

 

 １０月 1 日（日）PTA ファミリー学級を開催しました。本年

度は、東京の方から KDDI の竹嶋さんにお越しいただき「親子

ケータイ・スマホ安全教室」として、スマートフォンの使用に潜

む危険性などについて、お話ししていただきました。「ネット依

存」や「ネットいじめ」、「事件に巻き込まれる危険性」などにつ

いて考えました。 

 小木中学校でも、スマートフォンやタブレットなどの長時間使

用から「生活リズム」を乱していることが課題になっています。

学校でも指導していきますが、ご家庭のご協力が欠かせません。 

これを機会に、「スマートフォン・タブレットの使用時間」や

「ネット使用のルール」を見直して、少しでも生活リズムを改善

していけたらと思います。ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 9 月 20 日（水）に、後期生徒会役員選挙の立ち合い演説並びに投票が行われました。定員 4

人のところ 4 人の立候補となり、信任投票で全員が当選しました。立ち合い演説では、「みんな

が楽しめる学校にしていきたい」「文化祭を思い出に残るように頑張る」など

の決意表明がされました。小木中学校がさらに良い学校になるように、全

校生徒で力を合わせて頑張っていってほしいと思います。 

             ＜後期生徒会役員の皆さんです。＞ 

   生徒会長  瀧    さん（3 年）   副会長  太田   さん（3 年） 

   執行委員  浦田   さん（2 年）   執行委員 和田   さん（2 年） 

 

 

 

 9 月 13 日（水）に、1 年生が海洋教育として、「シュノーケリング体験」

を行いました。 

「のと海洋ふれあいセンター」と「能登海洋教育研究所」の皆様にご協力

いただき、体験活動を行いました。当日は晴天にも恵まれ、海中の魚や生

き物の様子も観察することができました。 

 また、15 日（金）には、能登海上保安署の方を講師として「海洋プラスチック」の問題につ

いて考える、海岸清掃の事後指導を行いました。当

日は、小木小の 5・6 年生も参加して、プラスチッ

クのゴミが、マイクロプラスチックになり、生物に

影響したりすることなどについて、実験などを交え

ながら学習することができました。 

 ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。 

 



 

 

 9 月 27 日（水）から 29 日（金）にかけて、3 年生が修学旅行に出かけました。今年度は生

徒の希望で関西方面に行きました。 

 初日は、京都市内の自主プランでした。公共交通機関を乗り継いで、自分たちで立てたプラン

で、清水寺や伏見稲荷などを見学しました。 

 2 日目は、大阪城や大阪国際平和センターや通天閣などを見学した後、USJ で楽しみました。 

 最終日は、奈良県に向かい、薬師寺や奈良公園・東大寺

などを見学して、帰校しました。 

 生徒たちには貴重な経験となりました。準備や送迎など

で、ご協力いただき、ありがとうございました。 

 

 また、1・2 年生は、27 日（水）に金沢研修に出かけました。今年は、キャリア教育の一環

として、金沢工業大学の見学・体験を行いました。大学の生活についてお話を聞いたり、学食で

お昼を食べたりして、一足早いキャンパスライフを体験しました。 

 午後からは、21 世紀美術館や兼六園を見学しました。学校の授業では味わえない貴重な経験

を積むことができました。 

 

 

 

今日の金沢研修の大学訪問を通して、大学生のた

めの施設が充実しているなと思いました。研究のでき

るところや分からないことを聞くことができる場所など

があって驚きました。それに２４時間３６５日使うことが

できる自習室などもあって驚きました。僕も大学に行く

ならこういった施設がいいところにいきたいなと思いま

した。 

また、２１世紀美術館の展示してある絵や作品など

も見ました。僕にはまだ難しかったです。兼六園は楽し

かったです。金箔ソフトと唐揚げがおいしかったです。

兼六園の池がめちゃくちゃ透き通っていてきれいでし

た。                       （２年 T.A） 

金沢研修に行きました。最初に金沢工業大学に

行きました。初めは大学の中の色々なところを回り

ました。先生と生徒が１対１で勉強するところや、女

性専用の図書室などがありました。景色もすごく良

くて、すごく落ち着けそうな場所だなと思いました。

次に、大学とはどんなところかという説明を聞きま

した。説明を聞いていると、自分がもしこの大学に

入っても安心して通えるだろうなと思いました。美

術館は、２回目だったけど、どういう意味か分かって

から見ても面白いなと思いました。兼六園も庭がき

れいだったし、金箔アイスもおいしかったです。 

（１年 S.N） 



7 月に実施した保護者アンケートの結果がまとまりました。この結果は、10 月 12 日に開か
れる「学校関係者評価委員会」に活用させていただきます。アンケート結果および学校評価でい
ただいたご意見は、今後の学校運営にいかしていきたいと思います。ご協力ありがとうございま
した。 

＜肯定的評価（A と B）が 90％以上の項目（抜粋）＞ 
生徒アンケート 保護者アンケート 

・授業が分かりやすい（94％） 

・授業の話し合いで、お互いの考えを話した

り聞いたりすることは、課題を解決するの

に役立っている（93％） 

・授業のルールを守っている（94％） 

・クロムブックの使用で、授業がやりやすく

なったり分かりやすくなったりしている

（97％） 

・学校は楽しい（94％） 

・道徳の時間を通して、より良い生き方につ

いて考えている（94％） 

・学校は、危機対応に積極的に取り組んでいますか（90％） 

・学校は、ふるさとや地域を大切にする教育に取り組んでい

ますか（100％） 

・学校は、生徒の悩みや問題行動に適切に対応していますか

（100％） 

・教職員は、保護者の要望・相談に答えていますか（94％） 

・学校は、学校だより等で生徒の活動の様子を伝えています

か（90％） 

＜肯定的評価（A と B）があまり良くない項目＞ 
生徒アンケート 保護者アンケート 

・家庭学習に、毎日 60分以上取り組んでい

る（68％） 

・テレビやゲーム、SNS等について、家庭で

の決まりや約束事を守っている（68％） 

・お子さんは、平日にほぼ決まった時間に家庭学習をしてい

ますか（55％） 

・お子さんは、家で 60 分以上家庭学習をすることが身につ

いていますか（36％） 

・テレビやゲーム、SNS などについて、ご家庭でルールを

設け、お子さんに守らせていますか（52％） 

（課題と改善策） 
▲家庭学習の時間については、生徒と保護者とも、低い評価になっている。 
▲家庭生活の面で課題がある。（生活リズムやネット・ゲーム時間） 
⇒昨年度から家庭学習習慣をつける取組を継続している。「家庭学習を始める時間の固定」
「画面を見る時間は 2 時間以内」「11 時までには就寝する」を家庭と協力して、定着させて
いきたいと思います。ご家庭のご協力をお願いいたします。 
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日 曜 １０ 月 日 １１ 月

9 月 スポーツの日 1 水
学校公開ウィーク（～７日）
愛の一声運動

10 火
テスト範囲発表（まなVISTAスタート）
学級討議　　文化祭Ⅰ期（～２３日）

2 木 郡学校保健会講演会 15：30　広江歯科医来校

12 木 学校関係者評価委員会（18:00会議室） 3 金 文化の日

14 土 全能登新人陸上大会（志賀町陸上競技場） 5 日
英検二次試験（３級面接）
タウンミーティング（行Ｃ）

15 日
小木地区防災の日
町P研究大会(13:10コンセールのと）

6 月 給食当番・掃除場所交替

16 月
安全点検日　　愛の一声運動
生徒総会（６限目）

10 金 文化祭リハーサル（特別時間割）

18 水 職員会議 11 土
授業日（県総合防災訓練参加）
文化祭（予定）

19 木 ACタイム（中間テスト）① 13 月 振替休業日

20 金
高瀬台地を駆け上がれ（３限目）
ACタイム（中間テスト）②

14 火 音楽の集い・1年生（能都中）

21 土
全能登新人陸上大会(予備日）
小木地区展示会(小木地域交流センター）

15 水
小木地区防災の日
職員会議　　安全点検日

22 日 小木地区展示会(小木地域交流センター） 16 木 3年生第1回学力テスト①

23 月
水質検査　干場薬剤師来校
ACタイム（中間テスト）③

17 金
高校説明会（５，６限）
3年生第1回学力テスト②

24 火
中間テスト①         ACタイム（中間テスト）④
学校環境衛生検査　干場薬剤師来校

20 月 教育委員会訪問

25 水
中間テスト②
全体学活（６限目）

22 水
テスト範囲発表（まなVISTAスタート）
読書の日

27 金 生徒会委員会 23 木 勤労感謝の日

29 日 ハロウィンコンサート(12:00旧三波小学校体育館）吹奏楽部 24 金 ACタイム（計算コンテスト）

30 月 １・2年生オンライン英会話 27 月 ACタイム（計算コンテスト）

29 水 生徒会委員会

30 木 ACタイム（計算コンテスト）

 


